

語会だより

22億1200万円を追加般会計補正予算

第120号

もくじ

CONTENTS

9月定例会の概要、意見書	2
一般質問	-10
委員会の審査状況	11
議決結果一覧	12

平成23年(2011年)

11月

編集・発行 阿南市議会(市議会だより編集委員会 ☎22-3399 FAX 22-9225)

祝阿南市合併5周年記念式典









今議会で

は、

条例

0

正議案4件、

補

正

予

議

8

きました。 の

までの 月

19

日

間 9

で開

日 9

定例 会は

月 0) 会期 2日

から





9月定例会のようす(9月2日)

議案の ては12~をご覧ください 採択と決定しまし 、議決した議案の一覧に その結果、 のうち17 17 市 のいずれも原案のとおり巾長提出議案、議員提出っち17件を継続審査とし、 可決とし、 決算認定議案18 請願2件は つ

議

継続調査

20 15 14 13 12 9 日日日日日(火)(木)(水)(火)(月) 議案質疑 一般質問 一般質問 委員会付託

審議しました。

0

合計3議案及び請願2件を

提出議案と議員提出議案2件

議案8件の計35 決算認定議案18

件 件、

:の市

(各常任委員長報告、 由説明、 案の上程、 論 閉会 総務委員会 文教厚生委員会 産業経済委員会 建設委員会 採決、 追加議案提案 議員提出 閉会中

7 日日日金(木)(水) 会期 \mathbf{H} (会議) の決定、 録署名 般質 議案の-議 員 0 指

9月定例会で意見書を可決し関係機関に送付しました。

漁業用軽油にかかる軽油引取税の免税等に関する意見書

漁業においてはコストに占める燃油のウェイトは極めて大きいことから、本市漁業は、かねてからの魚価下落に加えて燃 油高騰が継続する中、ここ数年で急速に疲弊した。さらに追い打ちをかけるように今回、東日本大震災の大打撃に加え原発 事故の風評被害にも見舞われ、漁業経営はより深刻の度を深めている。

このような中、県民に対する水産物の安定供給とともに、これに不可欠の前提となる漁業者の経営安定を維持するために、 漁船用軽油にかかる軽油引取税の免税をはじめとする下記の燃油税制にかかる措置を要望する。

- 1 漁船に使用する軽油にかかる軽油引取税の免税措置について、恒久化すること。
- 2 農林漁業用A重油にかかる石油石炭税の免税・還付措置について、恒久化すること。
- 3 地球温暖化対策税については、漁業者の負担が一切増えることのないよう万全の措置を講じること。特に燃油への課税 についてはA重油に限らず、軽油も含めて油種にかかわらず負担増を回避するよう措置すること。

以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

徳島県阿南市議会

提出先 衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、農林水産大臣、総務大臣

農業用軽油にかかる軽油引取税の免税等に関する意見書

近年における農産物価格の低迷により、第一次産業である農業は経営に必要なコストを農産物価格に転嫁できない状況に ある。このような中で、産油国の政情不安、投機筋による先物市場への介入により原油価格の高騰を受け軽油価格も上昇し ており、農業経営は大変厳しい環境にある。

また、震災等を機に食の安全・安心な安定供給の必要性について国民の認識の高まりがみられ、その期待に応えるために も生産コストを引き下げ、農業者の所得確保に努める必要がある。そのためにも農業用軽油に対する軽油引取税の免税措置 の維持等が不可欠である。これにより農業者の大きな負担となる燃油費のさらなる上昇要因となる軽油引取税が今後も免税 され続けることにより、将来にわたって国民への安全・安心な国産農産物の安定供給を図ることができ、ひいては食料自給 率の維持・向上にも資することとなる。

ついては、農業用軽油にかかる軽油引取税の免税をはじめとする下記の燃油税制にかかる措置を要望する。

- 1 農業用A重油にかかる石油石炭税の免税・還付措置について、恒久化すること。
- 2 農業用軽油にかかる軽油引取税の免税措置について、恒久化も視野に入れ、当面継続するなどの措置を講じること。 以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

徳島県阿南市議会

提出先 衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、農林水産大臣、総務大臣

質問ダイジェスト

できる。

◇2期 市長の政治姿勢 達成度と総括は2期目の取り組

た2期8年の総括は。 向上に積極的に取り組まれ 視した市民生活環境の 市民の安全・安心を重

その内、8割程度が達成及び 策を掲げさせていただいた。 りを実現するため、7つの公 だける市民力のあるまちづく の3つを基本姿勢とし、「住 所の姿勢」、「市づくりの姿勢」 「市長としての姿勢」、「市役 目の市政を推進するにあたり を推し進めるため鋭意決断し 栄を見据えた市民本位の行政 堅持しつつ、本市の将来の繁 という民主主義の基本姿勢を 進められる市民のための政治 約と公約に基づく39項目の施 んでよかった」と思っていた みたい」、「住みやすい」、「住 行動してきた。そして、2期 った行政、市民の手によって 市長就任当初から一貫し て、常に市民の立場に立

> 取り組みたい。 今後とも引き続き調査検討を 策など未達成の施策や、 若者の雇用の場を確保する施 して子育てができる環境づく のさらなる充実については、 内陸工業団地を造成し、 実現に向けて精力的に 安心

み

施設強化·充実事業 >「県立学校避難所

Q として求められる具体的機 であるが、中核的な避難所 避難所として整備するもの 伺っている。これは支援が 本格化するまで自活できる 冨岡東高校の整備を行うと 23年度モデル校として

があげられ、日常時はグラウ き雨水タンク、防災井戸 電源の必要のないろ過装置つ A)まず、 飲料水に利用でき 生活水の確保面

野地区防災公園」にそれぞれ

南駅前児童公園」と「ゆたか

では、蓄電池をセットで整備 次に、非常用電源の確保

た場合、

停電などにより水道

規模な地震など災害が起こっ

1基ずつ設置されている。

施設の機能が停止し、断水に

復旧に相当な期間を要

推進中であると認識している

防災対策

業

県教育委員会は、平成

Q

震災が起きた場合、 道管破損が心配である。

水

ンドに散水ができる。 など

> することとなっている。 器材等の備蓄面では、 電話、災害時用物資、 や地域での意見を聞いた ED外灯などを標準配備 の確保面では、 となる太陽光発電装置は、 上で有効な備蓄品を配備 日常時は環境教育に活用 今後、学校・県・市・ 次に、非常用 簡易トイレなど学校 災害時の非常用電源 衛星携帯 通信手段 資 飲料水兼用耐震性非常用貯水槽案内板

を行うと伺っている。年度内完成に向け、施設整備 地元自主防災組織などに よる検討会を実施し、平成23

とが予想されることから、

◇春日野地区は

槽に

を

置を検討したい。 園などに計画的・優先的に設 ら、防災拠点である学校や公 体の中で地域性も考慮しなが 性貯水槽についても、本市全 るとともに、飲料水兼用耐震 Ļ 後、備蓄用保存水の充実を図 水の確保に困難を伴うこ 今

児 小 住 仁 鶴 佐 奥 井 保 飯 島 野 友 木 羽 木 田 坂 岡 田

良

輔

進睦

之 毅

晴

志 滿 子 勇

重 正 忠

廣広

◇緊急速報「エリア

A 飲料水兼用耐震性貯水槽

については、

現在、「阿

貯水槽を設置しては。 であることから、耐震性の 生活水の確保は極めて重要

は。 の活用方法についての考え 緊急速報「エリアメール」 補う情報伝達手段であり、 Q 達が期待できると思うが、 より的確な市民への情報伝 ラジオ、防災無線等を 携帯電話は、テレビ、



耐震性貯水槽案内板 (阿南駅前児童公園)

日

下

公

(新生阿南) 明

島

尾

重

機

(市民クラブ)

個

60

分

10 人 ○代表質問

90 分

3 人

村

般質問を行った議員

代表質問は輪番制で、個人質問 は抽選により決定しています。 本会議における質問の順序は

NTTドコモ緊急速報「エリ けないとされている。この度、 と同様に回線混雑の影響を受 災害発生時でも緊急地震速報 配信できるシステムであり、 TTドコモの携帯電話へ一斉 報を瞬時に市内全域にあるN A は、 |緊急速報「エリアメー 自治体が出す災害情

災害情報を配信できる予定で らNTTドコモの携帯電話へ 日に契約を行い、9月中旬か アメール」サービスに8月26 できることとなる。 大津波警報、 示であり、 津波注意報、 配信可能な情報として 瞬時に情報配信 避難勧告、 津波警報、 避難

財政問 題

◇市 税 の増 収要因は

23年度の市税の見通しは。 $\overline{\mathbf{Q}}$ 増収の要因は。また、平成 |平成2年度の市税の決 算額における増収額と

が伸びたことによるものであ 企業の業績により法人市民税 主な要因としては、市内一部 円の増収となっている。その ると14億5273万5000 平成21年度収入済額と比較す 8億2151万6000円で 市税の収入済額は、 平成22年度決算における 1 5

が回復基調にあることから、年度より市内一部企業の業績 現在のところ、 市税の見通しについては、昨 続いているが、平成23年度の 法人市民税を取り巻く環境 依然として厳しい状況が 予算相当額

◇公的不動産の有効活用: を

確保できるものと考えている。

な管理、 が必要では。 討、導入に向けて取り組み ための「PRE戦略」の検 的不動産等の適切で効率的 Q |健全化を図るべく、公| 運用を進めていく

検討されているものである。 利用地等の活用等の視点から な社会的ニーズに対応した未 の的確な把握及び低減、 おいて取り組みがなされてお 不動産に関連するコスト 国有財産を体系的にとら RE戦略は、 国有財産行政におけるP 現在、 新た 国に

管理システムの構築を進め とを目的とした公有財産等 普通財産を一括管理するこ 夕整備を行い、 公有財産の実態把握とデー は、重要であることから、 財産の有効活用を図ること 政財産の適正な管理と普通 いるところである。 行政財産、

現在、本市においては、

定住自立圏共生ビジョン

美波町での漁業体験交流

 \Diamond 推移 世進をで流の 0

> 外からの移住や交流を推進 は、 **づけているのか。** あると考えるが、このビジ Q ョンの中でどのように位置 していくことも重要な柱で 若者のUターンや圏域 将来を見据えた魅力あ る圏域をつくるために

タベース化と田舎暮らし体験 としては、空き家情報のデー している。 として掲げ、圏域外からの移 画しており、移住交流センタ プログラムの2つの事業を計 住交流を強く意識したものと れるネットワーク」を将来像 の設置など積極的な取り組 やすらぎと活力の光あふ む人、来る人の心をつむ 「共生ビジョン」では、「住 具体的な取り組み

等を想定している。したがっ を行おうとする市・町の実家 また、「児童の母が広域入所 護等をする必要がある場合」 児童の保護者が当該親族の介 児童の祖父母等親族が居住し 勤務状況により児童の送迎に 審査を行うことで対象児童は けではないため、厳密に入所 無条件に広域入所を認めるわ 入所を行おうとする市・町に 無理が生じる場合」や A へ里帰りし、出産する場合」 圏域内の児童であっても なる児童は、「保護者 圏域内広域入所の対象と 市内児童の入所に大 「広域

Q

◇ が地

か期待できるのでは地域活性化等への効果

あわせ持つ魅力ある圏域とし 要な都市機能と豊かな自然を 町と一体となって、 み経験を有する那賀町や美波 てPRを図りたい。 生活に必

◇那賀町、 **育所入所が増えるのでは** ・那賀町、美波町からの保

Q 所の見込みはあるのか。 ては困ると考えるが、 が入所できない事態が起き 所について、 保育所の圏域内広域入 美波町からの保育所入 阿南市民

きな影響はないと考えている

ースにつくりかえて再利用

域のコミュニティスペ 空き家を宿泊施設や地

会議録の閲覧ができます

定例会での質問や答弁の内容を詳しく知りたい方は、次の 方法で閲覧できます。

①製本会議録を閲覧する方法

お近くの「公民館」、市内「図書館」に製本会議録を配本 しています。

②インターネットで閲覧する方法

阿南市ホームページ http://www.city.anan.tokushima.jp/ から阿南市議会→会議録検索を選択すると閲覧することがで きます。

空き家対策

家・空き建築物を活用した地 付金の基幹事業として、 持続可能な地域づくりを進め

社会資本整備総合交

A

「空き家再生等推進事業」

は、

過疎地域等において

検討しては。

を助成する「空き家再生等 廃屋を撤去するための費用 する場合や、防犯上危険な

推進事業」への取り組みを

ュニティの維持再生を図るも 取り組みを支援し、地域コミ 方公共団体の地域活性化への

該当する。 旧阿南市が補助の対象地域に おいて、人口が減少している は、平成17年度の国勢調査に する除却事業タイプについて 防災上危険な廃屋等を撤去

っている。 は、本市全域が対象地域とな が補助される活用事業タイプ 用地を除いた住宅等の取得費 交流施設等に改修する費用や また、空き家等を宿泊施設

計画を立てる必要があると考 るため、慎重に検討しながら 周辺住民の理解が不可欠であ は、空き家の所有者をはじめ 事業への取り組みについて

ふるさと納税

◇寄附文化づくりの

道があり、本市へのふるさ ある。どこに原因があるの て高いとは言えないようで 5万5000円との新聞報 と納税の関心は、依然とし | 昨年度の本市のふるさ と納税の件数は3件で

> か。 の希望は、 か。また、

りを推進していくための事 野球のまち阿南を全国に情報 球を通じて地域活性化を図り、 び「環境にやさしいまちづく 発信していくための事業」及 業」が最も多く、次いで「野 の他市長が必要と認める事 ては、使途を特定しない「そ かなかったものと考えている。 とから、実績の向上に結びつ 効果的に活用できていないこ 発信及び納付環境の利便性向 業」に対する希望が多くなっ 上に努めているが、それらを A 寄附金の使い道の希望とし 現在、 電子申請の導入等の情報 ホームページへの掲 パンフレット

人事評価制度

妼 ついての考えは処遇への反映に

Q 人事評価マニュアルに であるが、どのように考え いても検討するということ が本格的に運用を始めた場 合には、処遇への反映につ よると、人事評価制度

何が一番多いの 寄附金の使い道

等についての検討を行いたい 度検討委員会において問題 地方独自の人事評価システム 究部会において議論されてい とに平成24年度は全職員を対 と考えている。この検討をも 課題の整理及びスケジュール ト調査を実施し、人事評価制 ため、試行終了後にアンケー る。」との提言があることか の構築に向け検討すべきであ たがって地方公共団体におい た能力も求められてくる。 などから国家公務員とは違っ と直接接する業務が多いこと 職種も多種多様であり、 する調査研究」において、「地 事評価システムのあり方に関 ては国の動きを注視しつつも 方公務員は国家公務員に比べ る「地方公共団体における人

ているのか。

象に試行を実施し、検証を経 **反映についても検討したい。** て本格運用の時期や処遇への まずは制度の定着を図る 政運営研究会公務能率研 総務省が所管する地方行

けて取り組みたい。 低いものについては改善に向 どである。調査項目で得点の が行われていないこと。情報議の内容について中継や録画 していないこと。議会の本会 いてインターネット上で公開 際費の支払い相手方情報につ 施機関になっていないことな 報公開条例において公社が実 数料を徴収していること。情 公開で閲覧する場合に閲覧手

| 文化会館前広場は、

から夜間退出時に外灯が

べきでは。

情報公開

◇安心・安全のまちづくり

Q きでは。 アして上位を目指すべ のか、あるのならクリ のような問題点がある 中最下位であった。ど 発表され、本市は8市 報公開度ランキングが | 紙上に徳島県の情

報公開度ランキング調査 絡会議から6月に調査依 は、全国オンブズマン連 A) 今 回、 表された自治体の情 新聞紙上で公

得点が低かったのは、市長交 調査は9項目であり、その内 頼があり回答したものである

文化会館には、 少なく、暗くて危険であると きい場合などに不便をきたす いるが、天候や搬入物品が大 エレベーターが設置をされて の声が上がっていた。また、

物品搬入用の

◇車両乗り入れ改造

れらの状況を踏まえ、景観を 約70%となっているなど、こ

できるだけ損ねないようにし

阿南市文化会館

場合がある。さらに、富岡公

民館では、高齢者の利用率が

Q けできるよう車道を設 強すれば車両の乗り入れは 可能である。 いるが、ブロック路盤を補 置する補正予算が上がって 文化会館に車両で横付 計画を見直す

改造工事が予定されている文化会館前広場

両乗り入れを考慮した改造工 双方の利便性等に配慮し、 ながら文化会館、富岡公民館 事を計画したものである。 車

整備を図りたいと考えている 景観にも配慮しながら施設の 図られるよう、また経費面や 向上とより効率的な利活用が 討を加え、利用者の利便性の での活用を含め、多角的に検 図り、さらに震災等の緊急時 とともに、広場の安全確保を 導灯を備えつけることにより 増設に加え、車道にLED誘 光のまち阿南」をPRする 工事にあたっては、外灯の

② 女性100人委員会か

らの提言が取りまとめ

本会議・委員会は公開です!

傍聴をご希望の方は、市役所3階傍 聴受付にて氏名・住所等を記入し、 聴席に座って傍聴していただきます。 傍聴席の定員は本会議が40名、委員 会は10名となっています。 市民の皆様の傍聴をお待ちしており

かすのか。

会は、平成21年12月、公 阿南市女性100人委員 とめ、今後の市政にどう生 題に対する提言をどう受け られたようであるが、諸課

ます。

阿南市女性100人委員会

◇女性 施策性 界に反映を任の視点を行 ※を行政

それぞれ意見の取りまとめが 環境の8つの分科会に分かれ、 自立支援、子育て、人権、福

現在は各委員が高齢者・

まちづくり、農業、観光、

分野についての調査研究を行 委員合同で市政に関係する各 ただいている。任期1年目は、 間の任期で調査研究をしてい 募により委員を委嘱し、2年

女性100人委員会分科会のようす

していきたい。 地域支援バス

◇バス路線の

が。 り返し運転をしているが、 してほしいとの要望がある さらに貞信、元信まで延長 新野西小学校地域へ阿本年4月、45年ぶりに 現在は喜来という地域で折 南バスの運行が再開された

| A | 市内における交通体系を うち火・木・土の3日間を新 野川亦線として徳島バス阿南 新野月夜線の一部路線を週の できない等の影響が発生した 株式会社が運行している。 島駅へ向かう連絡便と接続が 環として、本年4月から、 運行開始後、一部の便で徳 見直すための取り組みの

を出し合い、限られた予算の りや市政運営に積極的に反映 とが、特にこれからの地方自 くりを進めていくかというこ 中でいかに自分たちのまちづ が協力して、ともに知恵と力 進められている。行政と市 見や提言は、今後のまちづく 治にとって重要なことである ことから、提出いただいた意

◇東日本大震災の影響は

工のスケジュールは、揺るが の現地着工、平成26年3月竣 ころでもあり、本年11月から ら設計見直し作業を行ったと さらに事業者の協力も得なが となっている。また、既に締 難との情報が早くから伝えら 結している契約内容と照らし たことなどから、現在、工程 業者自らも部材調達に奔走し れ、建設中の他市の状況調査 A への影響は回避できる見通し 請負業者への指示、また、事 品等においては、 建築資材、 設備機器の部 入手困

が、 10 願いしたいと考えている。 バス阿南株式会社に検討をお を含め運行事業者である徳島 考慮する必要があり、これら 解決される見込みである。 会社の運行時刻変更により 新野線の利用状況や接続便を また、路線延長については 月からの徳島バス株式

新ごみ処理施設

Q 建築資材の入手が困難 程・工期に変更は生じない 危惧しているが、予定のエ なものもあるのではと

ごみ袋の透明化

◇透明袋で収集する理由は

来年4月からの可燃ご

定した理由は。 8月の広報で発表されたが、 この時期に切りかえると決 み袋の透明化について、

明な袋などは個別に理由説明 時と同様の問題が発生してい 明なものがあるため、黒色の 袋は種類も多く、中には不透 だくこととした。 透明のポリ袋を使用していた したことから、可燃ごみにつ ん多くなってきている。こう きたが、その数が近年だんだ 収集しないなどの指導をして のシールを貼ってお知らせし、 る。中身が確認できない不透 5年余りが経過し、半透明の 源化を推進してきた。しかし、 いても、他の収集品目と同じ 分別によるごみの減量化、資 から透明又は半透明に変更し、 本市では、平成18年4 から可燃ごみの袋を黒色

地域医療

◇市民ニー えた医療体制を ズを踏 ま

Q に考えるのか。 医療体制についてどのよう どの意見を踏まえ、地域の 急や地域医療体制の充実な **ト調査」で寄せられた、救** 画策定に伴うアンケー

「第5次阿南市総合計

応できる医療体制によって医 症、重症の患者それぞれに対 となっている。市内には、軽 がなどに対し救急医療は基本 健康状態の悪化や予期せぬけ を支えており、特に、急激な すことのできない生活の基盤 療活動が行われている。 生活していく上で、欠か 医療は、地域で安心して

災害医療体制の重要性を再認 のたびの東日本大震災により を守ることとしているが、こ 発生した場合には、救急医療 点病院」が指定され、災害が 医療の確保のため、「災害拠 教訓として、災害時における に従事し、市民の健康と安全 また、阪神・淡路大震災を

福祉行政

助施設(グループホーム)◇聴覚障害者の共同生活援

Q この事業は、国・県の 受け止める用意はあるのか。 れる立場にある。市として 有地利用等、協力を要請さ ては、用地の無償提供、市 事業であるが、市とし

設である。市としては、市有 係でトラブルが発生する事例 国の補助制度の活用等を含め ス事業実績等を踏まえ、また、 福祉法人等の障害福祉サービ 合、市有地の有効利用、社会 地利用等協力を要請された場 力の維持向上のため必要な施 の方にとっては、日常生活能 もあることから、聴覚障害者 ン不足により周囲の理解が得 障害のためコミュニケーショ て調査研究を図りながら検討 た環境整備、条件整備につい にくく、特に高齢者は対人関 ことを目的としており、聴覚 の他の日常生活の支援を行う 同生活において相談、そ 共同生活援助は、主に共

◇新たな子育て支援策を

の年から市民税 ち出すべきでは。 が、この財源を使って新た され、税収増が見込まれる な子育てを支援する策を打 の年少扶養控除が廃止

> 理念として子育て支援の充実 もとともに輝く阿南」を基本 である。今後も、第5次阿南 安心して子育てができる環境 病児・病後児保育事業をはじ 的支援を推進してきた。また、 に努めたい。 市総合計画に基づき、「子ど づくりにも努めているところ るなど、子育て家庭への経済 を小学校6年生まで引き上げ はじめ、子どもの医療費助成 の授業料・保育料の無料化を め、赤ちゃん訪問事業など、 A 子以降の幼稚園・保育園 本市では、これまで第3

介護保険

◇介護職員 為について 7

考えているのか。 対処、責任」はどのように あるが、本市では「介護職 吸引等)を可能にする」と 社士法の改正で、「介社会福祉士及び介護福 登録事業所の要件・事故の 員の研修内容・研修機関・ 護職員の医療行為(たんの

A 介護職員等によるたんの 看護職員のみが実施すること 行為に該当し、現行では医師 吸引等については、医療

> 解している。 県が指導監督機関として登録 員の研修内容・研修期間・登 ることが可能となる。介護職 たんの吸引等の行為を実施す 法令上、一定の条件のもとに の研修を受けた介護職員等は 状である。しかし、平成24年 例外的に一定の条件のもとで が可能であるとされているが 研修機関及び登録事業者に対 に定められることとなるが、 厚生労働省令によって具体的 録事業所の要件については、 4月から介護福祉士及び一定 容認されているというのが現 ヘルパー等も実施することが し、権限を行使するものと理

◇お世話センター 0

討するべきでは。 図りながら統廃合も十分検 題として、効率的な運用を いるのか。また、今後の課 経費は、どの程度かかって 世話センター」の年間

で、残り1カ所については5 いてはそれぞれ1520万円 A 面積等を考慮し、5カ所につ その内訳は、担当区域の人口 円の委託料を支払っている。 お世話センターは、6カ 所全体で年間8120万

> 担当区域の見直しは行わな の社会福祉法人に委託したい においては、引き続き6カ所 から平成26年度までの第5期 る。したがって、平成24年度 い」旨の答申をいただいてい 市民に浸透してきているため、 ターが設置され6年が経過し、 ところ、「高齢者お世話セン ンター運営協議会に諮問した については、地域包括支援セ ている。また、統廃合の検討 20万円で委託契約を締結し

12月定例会の予定

12 12 12 12 12 12 月月月月月月月月 20 19 16 15 14 13 日日日日日日 火) (月) 金(木) 水) 火 12 12 月 月 22 21 日 日 休 (水) 12月7日(水) 市議会の傍聴にお越れ 委員会 委員会 委員会 採決・閉会 一般質問 一般質問

い。電話22-3399 までお問い合わせくださ 詳しくは、 議会事務局

農林水産

☆ 掛軽 置油 の引恒取 久税 化を見る 税

加により経営を圧迫するた 廃止されれば、燃料代の増 免税措置の恒久化を。 油引取税の免税措置が 漁業用軽油にかかる軽

面している。 といった経営環境の悪化に直 魚価の低迷、 り、近年の水産資源の悪化、 営む漁業者が大半を占めてお よる沿岸地域での漁船漁業を 漁業は、個人又は家族経営に ることとなっている。本市の 年3月31日をもって廃止され 度が廃止され、 この課税免除の措置が平成24 般財源化されたことにより おいて、道路特定財源制 平成21年度の税制改正に 燃油価格の高騰 軽油引取税が

の動力源である軽油について が考えられることから、 する漁業者があらわれること 営環境の悪化、ひいては廃業 エートが高くなり、更なる経 上にコストに占める燃油のウ 廃止された場合、これまで以 を使用しており、課税免除が の漁船においては燃料に軽油 このような状況下、大多数

> 置を講じるよう市長会や県内 久的に課税免除するための措 の沿海市町と連携し、 要望していきたい。 漁業存続の観点からも恒 国・県

> > えている。こうした中、

10 月

もあり、多くの人の知恵と思

いが活性化へと導くものと考

ソビ」など、身近な成功事例

富岡商店街の活性化

計画されており、

市も積極的

め」と題した料理イベントが が主催する「阿南え〜級ぐる には牛岐城趾公園で民間団体

| 若者の知恵を|

② まちづくりの全体構想 るべきでは。 協力してまちづくりを進め 外出身者や若者、若手市職 員が知恵を出し合い真剣に が定まっていない。県

1転換を

中、「B級グルメ」の開発や「と 全国同様の問題を抱える 商店街の再生については





「阿南え〜級グルメ」

牛岐城趾公園で開催された料理イベント

な支援を行いたいと考えてい

◇自然エネルギー エネルギー 政策

政策に対する考え方は。 Q いるが、本市のエネルギー 積極的に展開しようとして 施策を公表するなど、 県は新エネルギー関連

かがえる。 設に対する慎重さもう 解決されておらず、建 対しての高コスト化が 光発電は、設備投資に ている。しかし、 ラーは、徳島県も誘致 指す機運が急激に高ま ネルギーへの転換を目 に積極的な姿勢を示し 太陽光発電所メガソー っており、特に大規模 以来、再生可能エ 今後のエネ

> は、二酸化炭素排出削減 民生活への波及、さらに える経済への影響及び国 がら、発電コスト等が与 の見直しも視野に入れな 国のエネルギー基本計画 と考えている。 から議論し、 ど総合的・多角的な観点 による地球温暖化対策な グギー 政策について

台風被害

◇生活にかかる被害

じるべきでは。 復旧をはじめ、生活にかか Q る被害の早急な対応策を講 台風12号により流失し た中央橋 (加茂谷)の

当地域の重要アクセス道路と としても利用されているなど として利用者も多く、 3mのうち中央部の約2mが して位置づけられていること 流失した。中央橋は、 かる中央橋で、長さ147・ により加茂町から深瀬町にか した。特に那賀川では、増水 本市にも多大な被害をもたら に遅かったこともあり、 台風12号は、速度が非常 早急な対応策を講じる 通学路 生活道

判断すべき



台風12号で一部が流失した中央橋(加茂谷)

の協議を始めることとして に採択されるよう、 必要があり、 災害復旧事業等 国 県と

都市公園

◇災害時を視野に入 を れ

辺、その対岸まで取り込ん Q だプロジェクトを展開して 市公園として、 公園を核にして、新庁舎周 整備しては。また、浜の浦 とあわせ、市民が憩える都 場所や避難経路の確保 中心市街地の防災避難 阿南公園を

(A) 市街地の公園は、市民が 通省と協議しながら進めたい を利用した修景整備を国土交 備では、新庁舎建設にあわせ また、桑野川における公園整 える公園として検討したい。 経路を視野に入れ、市民が憩 についても、 地を整備してきた。阿南公園 公園、桑野川防災ステーショ 阿南駅前児童公園、牛岐城趾 ふれあい散策のみち森林公園 ことから、中心市街地内及び 場所として必要不可欠である て桑野川のオープンスペース ンと桑野川河川敷、 市街地に隣接している正福寺 避難場所や避難 浜の浦緑 安らげる

住宅リフォーム支援事業

◇住宅倒壊等による 被害の軽減を

特声淡路境門自動車道

56年5月31日以前に着工した る住宅は、現に居住し、昭和 市税に滞納がない人となって Q る住宅、補助対象となる工 対象者となる人、対象とな |補助の対象となる人は、 市内にある住宅に居住し、 補助金額は。 10月から住宅リフォー ム支援事業が始まるが、 補助の対象とな

> 件に、これに付随して行う省 これらの工事を行うことを条 象としている。 アフリー化に資する、いわゆ エネルギー性能の向上やバリ 設置工事などとなっている。 震ベッドや耐震シェルターの 的な耐震改修工事もしくは耐 つ以上行う工事として、部分 対策工事及びこれに加えて1 5m以上の家具類の転倒防止 ればならない工事として、1・ については、必ず実施しなけ 受けていないものとなっている。 る他の同様の補助金の交付を れたもの、また、本市におけ 造評点が1・0未満と診断さ 耐震診断・耐震改修マニュア るリフォーム工事も助成の対 木造住宅で、徳島県木造住宅 次に、補助対象となる工事

当する額となっている。ただ 20万円以上のものが対象とな補助対象工事の経費の合計が には20万円となる。 計が100万円を超える場合 り、その経費の5分の1に相 し、補助対象工事の経費の合 次に、補助金額については

道路行政

四国横断自動車道

早期事業化

◇福井道路の事業化を

Q 早期供用に向けた取り組み の強化が必要では。 自動車道路阿南・鳴門間の 阿南安芸自動車道路の 整備促進及び四国横断

業化に向け、これまで以上に 期待されることから、早期事 路については事業化には至っ 度に事業化されたが、福井道 ると考えている。また、 国へ働きかけていく必要があ に「命の道」としての役割が なり、災害時や救急救命の際 ってこそ救援物資の輸送路と ていない。高速道路はつなが 道路とともに都市計画決定さ 桑野道路については本年 路は、昨年の4月に桑野 |地域高規格道路の福井道 四 国

間では、新たに2地区で設計 横断自動車道の徳島東・阿南 が完了し、 協議が合意され、小松島・阿 歩前進したところである。 水道行政 全7地区の設計協議 区間開通に向けて

施設の耐震な え、 化を 水道

Q できているのか。 |水道施設の耐震計画は

当な期間と経費を要すること 全ての施設の耐震化には、 A の管理をしている関係上 本市は、広域な水道施設

組んでいるところであ 順位づけと概算事業費 の重要性や緊急度等の 進めるためには、施設 設の耐震化を計画的に るが、市全体の水道施 その方針に沿って取り 化計画案」を策定し、 「阿南市水道事業耐震 から、平成20年12月に である。こうしたこと と段階的な整備が必要 つ、より効果的な投資 ランスなどを考慮しつ から、経営計画とのバ

以横断自動車道 桑野油蒜

考えている。 を策定しなければならないと 教育行政 耐震化計画基本構想

とから、

◇防災対策の取り組みは

Q 教育委員会においても、 取り組み状況は。 り組んでおり、各学校でマ いると思うが、計画の見直 しに向けた現段階における ニュアルの策定に着手して 防災計画の見直しに取

月4日の園長・校長会で、こ 会を開催する予定である。 を持ち寄り、防災主任の研究 るようなマニュアルが作成さ 地域内外の情報を集め、実際 庭でいるとき、部活中など、 見直し計画では、通学中や家 できている範囲で提出された 見直しを指示した。7月21日、 れまでの想定、マニュアルの が分かった。これを受け、4 波避難マニュアルのないこと 小・中19校のうち、6校に津 でには、各学校のマニュアル れている。また、10月上旬ま 文字どおり、生きて使え 海岸線を校区に持つ幼・ 14日、アンケートを実施 大津波警報の直後の3月

◇阿南市教委ネット システムとは

Q 教育である。 の緊急時の連絡体制は、 どのようになっているのか。 電話等が使用できない場合、 |教育委員会と各学校間

5秒以内に情報が文字連絡で 時間がかかっていたところ、 Xなら45分、電話では30分の ステムで、連絡完了までFA 携帯電話によるメール配信シ こととした。このシステムは ネットシステム」を導入する 況もあるため、「阿南市教委 しているが、電話やFAX等 に対して電話等の連絡で対応 緊急時に通話できない状 現在、暴風等の警報時に は、教育委員会から学校

> っている。このネットシステ ものと考えている。 急時の連絡体制が構築できる 育委員会と学校間における緊 このシステムは機能したと伺 話は使えない状況であったが、 き、東日本大震災発生時、電 ムを活用することにより、教

今一度検証を ◇二学期制について、

Q 本市で実施しているニ るが、教育長の率直な御意 証してみてもよい時期にき ているのではないかと考え いろな角度からいま一度検 学期制について、いろ

本来、二学期制などは 地域の気候や地域独特の

啓発等の期間も必要に ものなど、地域や校区 TAなどの意見も聞き 期やタイミングなどを 検証したい。もし、見 直すにしても、その時 で、二学期制について も十分議論を重ねた上 後、教育委員会の中で できていないため、今 の間でも十分な議論が ならない問題である。 の実態に沿わなければ この問題は、 教育委員

阿南市教委ネットシステムのイメージ図

A中学校長

な観点から、コミュニテ

D事務室長

E副校長

ドコモ四国支社 データセンター

F小学校教育

踏まえて進めたい。 青少年健全育成

して検討しては。 交友の場として再利用 〒イセンターを環宝田町のコミュニ 目的とした活動の場と で青少年の健全育成を し、恵まれた自然の中 境保全や子どもたちの

学習を意識した取り組み 深いものと考えている。 (人) 大切さを学び、環境 を進めている。このよう 活動の中では、常に環境 実施しており、それらの まな青少年の体験活動を ャンプ体験」などさまざ 事業として、子ども会連 推進の上からも大変意義 験活動の場として活用し 意識の高揚につながる体 合会や公民館活動の中で 本市では、生涯学習関係 ていくことは、生涯学習 海まるごと体験」、「キ 環境ウオークラリー」 |青少年が自然や緑の

> 協議・検討したい。 など適切な活用方法について ィーセンターの活用について エコ活動や自然体験活動 現地の状況を確認しなが

なることから、十分な手順を

◇コミュニティセン ターの有効活用を



「海まるごと体験」 ۲ のようす 阿南市子ども会連合会による 「環境学習」

9 月 29 日

石川県能美市 「光のまちづくり事業」

本市 視察来庁の状況

2月9日

東京都八丈島八丈町 「野球のまち推進事業 観光政策(道の駅等)」

5月17日

富山県黒部市 防災対策事業

6 月 29 日

兵庫県加古川市 「光のまちづくり事業. 「防災対策事業」

京都府宇治市 「防災対策事業」

9 月 27 日

対策」 富山県滑川市 「特定健診受診率向 上

健康づくり事業

哲員会の審査状

質疑・意見等の内容を報告し れた議案及び請願の審査を行 いました。 以下審査の過程で出された 各常任委員会では、付託さ

設

市長提出議案7件、

う申請している所についての たが、5月までに納入するよ ついて、6月時点で未供用区 なっているとの説明があった。 個人の一括納付の方がたくさ いが、公共施設からの納付や 終的な納付額は確定していな りが8月31日であり、まだ最 あり、第1期納期分の締め切 金額はどの程度かとの質疑が 水道事業受益者申告書を送付 かとの質疑があり、4月に下 取り扱いはどうなっているの 予するという方向転換をされ 域における負担金の徴収を猶 ◇公共下水道受益者負担金に で、8435万5200円と んいることから9月9日現在 ◇公共下水道受益者負担金の

> 区域の方820人に対して猶 ただいているとの説明があっ 出のうち57人の方から納付い 未提出の方は210人、未提 74・3%に当たる610人で、 の提出があったのは全体の き、猶予を受けたいと申請書 予申請書を送付させていただ 方針が決まってから、未供用 経て未供用区域の徴収猶予の

市長提出議案2件、 請 願 2

お願いしたいとの要望があっいないため、今後取り組みを ということでイベント等も周 民の方にはあまり周知されて 期的に開催されているが、市 また、蒲生田と船瀬を一体と わないように配慮してほしい。 な字であるため、消してしま 設置及び管理に関する条例の した開発・運営が必要である いう漢字については、魅力的 ◇阿南市船瀬温泉保養施設の 部改正について、蒲生田と

関する請願の審査では、 かる軽油引取税の免税措置に ◇農業用及び漁業用軽油にか

供用区域の方でも支払う意思

方はおられた。6月議会を

していたが、その時点で、未

業を守るためにも意見書を提 乗せできないシステムになっ があった。 出していただきたいとの意見 及ぼす恐れがある。第一次産 漁業経営に一層深刻な影響を が課税されると、今後の農業・ ているため、軽油引取税1リ 次産業においては、 ットル当たりおよそ32円10銭 コスト上昇分を販売価格に上 燃料費の

文教厚生委

があり、文化会館及び富岡公のの万円の詳細について質疑 70%前後に達していることか 利用者のうち高齢者の利用が らあった。また、富岡公民館 民館の利用者から夜間暗くて 350万円と工事請負費24 分では、文化会館費の委託料 るようにすることにより、 下ろしを含め一時乗降ができ し、車道を設置し荷物の積み ら、LEDによる外灯を増設 危険であるとの指摘が以前か ◇一般会計補正予算の関係部 市長提出議案6件を審査

予算について、生活支援サー ◇介護保険事業特別会計補正

施設を仮庁舎として活用する

があった。

これはどのような事業なのか 要介護者が病院へ通院する場 り等を支援する事業、また、 有償ボランティア活動を行い ワークと委託契約を締結して になるが、 との質疑があり、生活支援サ ビス確保検討委託料とあるが であるとの説明があった。 ービス検討会で検討すること 合の院内介助を支援する事業 人暮らしの要介護者の見守 住民主体のネット

件を審査 市長提出議案6件、 陳 情 1

0万円、それに伴う測量・設 計・地質調査で委託料に35 るため、工事請負費で240 用者の安全確保と利便性を図 万円計上しているとの説明 り掛かることから、分庁舎配工事として高層棟の建設に取の解体後、平成24年度に一期 置の23課の執務室及び書庫と る。建設については、分庁舎 舎の活用と配置を検討してい の内容はとの質疑があり、庁 その他の財源として1060 支所・ひまわり会館等の既存 ワーク・那賀川支所・羽ノ浦 舎の実施設計と並行して仮庁 万円が計上されているが、そ また、今回の予算について、 仮庁舎へ移転する課はどこか ているが、庁舎建設について で仮庁舎改修工事が計上され 分について、庁舎建設事業費 ◇一般会計補正予算の関係部 旧阿南保健所・ハロー

> ことを考えている。また、そ の説明があった。 繰入金として計上していると の他の財源は庁舎建設基金の

小久見菊男 議員 逝去

お祈りいたします **謹んでご冥福を**

されました。 が平成23年9月23日逝去 小久見菊男議員(60歳) してご活躍してこられた 平成17年11月から二期 本市市議会議員と

冥福をお祈りいたします。 委員長等を務められるな 策特別委員会副委員長、 んで哀悼の意を表し、ご ださいました。ここに謹 員長、文教厚生委員会副 庁舎建設特別委員会副委 議員在職中は、 市政発展にご尽力く 防災対



9月定例会議決結果-

〈条例議案	2														
第1号議案		阿南市帽	 野報通信	基盤 於	色設条例	の一部	改正に	こついて						((原案可決)
第2号議案		阿南市移													(原案可決)
第3号議案		阿南市児)T							(原案可決)
第4号議案		阿南市船							冬畑の	立 仅己/	ま正とつ	いて			(原案可決)
タイク 成条 (補正予算			口仍织皿工力	《怀食》	世段マプロン	は国及し	,日在1	- 因りる:	不りりくり	Dhr	文正に ノ	V - C		,	(赤朱竹水)
		₹/ 平成23₫	द्र सिंह्य ह	보다 내	11. 스로나	#工工名	生 (生	1 口.\)~	21.7					,	(医安司法)
第5号議案											3) > .~ .~	٠			(原案可決)
第6号議案		平成23年													(原案可決)
第7号議案		平成23年													(原案可決)
第8号議案		平成23年													(原案可決)
第9号議案		平成23年	丰度阿良	有市介語	獲保険 事	事業特別	引会計科	甫止予算	(第 1	号) (こついて			((原案可決)
〈決算認定															
第10号議案	:	平成22年	F度阿 阿	有市水流	直事業会	会計決算	算の認知	官につい	て					((原案認定)
〈その他の)議案														
第11号議案	<u>.</u>	新たに生	Ξじた土	土地の確	在認に つ	いいて								((原案可決)
第12号議案		字の設定													(原案可決)
第13号議案		字の区域			って										(原案可決)
第14号議案		市道の路													(原案可決)
第15号議案		市道の路													(原案可決)
第16号議案		市道の路													(原案可決)
第17号議案		市道油角				7.担設工	事の意	告	の締結	につし	17				(原案可決)
第18号議案		滝の下土													(原案可決)
分 10 分 議 永 〈 決 算 認 定			立场八丁八	日末分	杉坦工寺	が明月	₹ X N J V	/ 文史丽	貝夫心	VC 7V	, ('	(原采り次)
		₹/ 平成22₫	主性饲豆	토글 내	in 스크L型	ティ 生山	山油熔/	の卸点に	21.7					,	(似结宝木)
第19号議案											オピンティ	٠			(継続審査)
第20号議案		平成22年													(継続審査)
第21号議案		平成22年													(継続審査)
第22号議案		平成22年													(継続審査)
第23号議案		平成22年													(継続審査)
第24号議案		平成22年													(継続審査)
第25号議案		平成22年										定につ	いて		(継続審査)
第26号議案	÷	平成22年	F度阿p	南市老。	人保健特	寺別会 計	十歳入意	歲出決算	の認定	ここつい	って			((継続審査)
第27号議案	<u>.</u>	平成22年												((継続審査)
第28号議案	<u>.</u>	平成22年	F度阿良	有市介語	護保険事	事業特別	引会計点	歲入歲出	決算の	認定に	こついて			((継続審査)
第29号議案	<u> </u>	平成22年	F度阿 国	有市伊!	島地区生	上活排力	火処理	事業特別	会計歳	入歲上	出決算の	認定に	ついて	((継続審査)
第30号議案	<u>t</u>	平成22年	F度阿	有市学村	交給食事	事業特別	引会計詞		決算の	認定し	こついて				(継続審査)
第31号議案		平成22年										いて			(継続審査)
第32号議案		平成22年											7		(継続審査)
第33号議案		平成22年													(継続審査)
第34号議案		平成22年													(継続審査)
第35号議案		平成22年											.,. ,,,		(継続審査)
《議員提出			アメアリト	可可仅为	소) [다] [M] (F	口次个	I Z I'U I	一四人人以及	山八昇	・マノ中心人					(水型水) (田里)
		€/ 漁業用車	又油ルゴ	いみ、フ 市	区州 戸田	1台の4	(鉛竿)	・胆ナフ	辛日争						(百安司法)
議第1号															(原案可決) (原案可決)
議第2号	F	農業用車	主油にカ	いかる単	至(田与) 取	(枕の先	が表に	-) りる.	总兄青					((原案可決)
(請願)		34. 444 ITT 45	7.34.3	7 vs -l-	∀7 F → 1 + +	+04 ~ H	. 4M LH IT	月) - 日日.) -	7 E	0 + F	1 1 ~ L P	ירו. אביווי) 7 3 to 1	626 - 12 6	/±:: ±=:\
請願第4号		漁業用車													(採 択)
請願第5号	ļ	農業用名	1重油に	こかかり	る石油石	5炭税⊄	り免税	・還付措	置及ひ	『農業』	月軽油に	かかる	軽油引	取税の)免税措置
		関する国	国への意	意見書の	の提出を	ま求める	請願書	<u></u>						((採 択)
〈陳情〉			,,												- 0
陳情第4号	Ļ	阿南市に	推进国	言話由紹		に関す	ころ冬の	制定を	求める	陣售	(継続分)			(不採択)
陳情第6号		避難タワ					る木り	1) PJ (上)	小いつ	水旧	(水色水压刀)	,			
							さい子 ロケュー	はうけいっ かい	<u>≥ [[, [, [</u>	コムウィ	N H+ L/L ~ .	1- H. V	Ⅲ) ~ HP.		
陳情第7号	•	高規格道	1 路門臣	・女力	云目期隼	坦桑對	7.旦路复	比段に伴	フ土地	以艮0) 動地(グ)	月 郊 活	用に関		
														((趣旨採択)
	委	委	委	委	委	委	委	委	委	委	委	副	委	を	委 い ◆

◆9月定例会にお

 安
 安
 安
 最
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 要
 を設置しました。委員会(委員13人) 井 飯 橋 山 野 児 貝 坂 貝 田 貝 本 貝 崎 貝 村 貝 島 小 人 員 見 佐々木志滿子 雅 正 重 忠 幸 睦 良 之 輔 廣 史 晴 志 子 栄





編集委員会では、市民の皆様に親しんでいただける紙面づくりに取り組んでいます。 皆様のご意見、ご感想をお聞かせください。